



# WORAN ARBEITEN SIE GERADE, FRAU ETTINGER?

ZU MITTAG BEI KEPLER  
DO, 24.5.2012  
Beginn: 12.30 Uhr

Vortragende/r:  
BIRGIT ETTINGER

Gastgeber/in:  
BARBARA KRENNMAYR

Suppe:  
Karotten-Ingwersuppe

Die Physikerin Birgit Ettinger ist Leiterin des Bereiches Innovationsmanagement der KEBA AG. Das 1968 gegründete Unternehmen mit Sitz in Linz und Niederlassungen in Europa, den USA und Asien hat sich auf die Realisierung komplexer Automatisierungsaufgaben spezialisiert. Dazu gehört beispielsweise die Industrieautomation mit Robotern, genauso entwickelt KEBA aber auch Lösungen für Geldinstitute, Post- und Logistikunternehmen. Neu und zukunftsgerichtet ist das Geschäftsfeld Energieautomation, in dem man sich mit dem Thema Elektromobilität und mit der Konzipierung von Steuerungssystemen für Alternativheizanlagen beschäftigt. Innovation ist also ein wichtiges Schlagwort für KEBA – Birgit Ettinger berichtet über Aufgabenstellungen und Vorgangsweisen des Bereiches Innovations- und Ideenmanagement.

**KEPLER  
SALON**

LINZ

KEPLER SALON  
Rathausgasse 5 4020 Linz  
T +43 732 770 833 50  
F +43 732 781 738  
E info@kepler-salon.at  
W kepler-salon.at

ÖFFNUNGSZEITEN  
Jeweils eine Stunde vor  
Veranstaltungsbeginn

Eintritt frei /  
Begrenzte Platzanzahl

Sponsoren und Förderer



Mit Unterstützung von

---

## BIOGRAFIEN

---

BIRGIT ETTINGER



Birgit Ettinger (geboren 1963 in Hartberg) ist Leiterin des Bereiches Innovationsmanagement des international tätigen Automatisierungsunternehmens KEBA. Sie studierte technische Physik an der Technischen Universität Graz. Zwischen 1990 und 1993 forschte Ettinger am Max-Planck-Institut für Quantenoptik in Garching und promovierte an der Ludwig-Maximilians-Universität München. Seit 1994 ist Birgit Ettinger bei der KEBA AG beschäftigt. Schon ihre erste Aufgabe bei KEBA war die Evaluierung einer neuen Geschäftsidee, nämlich eines elektronischen Schalldämpfers. Nach der Geburt ihres ersten Kindes wechselte sie in die Entwicklung und war für Ressourcenplanung und Projektleitung zuständig. Seit 2007 leitet Birgit Ettinger das Innovationsmanagement.

---

BARBARA KRENNMAYR



Barbara Krennmayr (geboren 1973) war nach ihrer Ausbildung zur Betriebswirtin und Organisationsentwicklerin viele Jahre in der Regionalentwicklung tätig. Sie hat Gemeinden und Regionen bei Strategieentwicklungsprozessen, Bürgerbeteiligung, Jugendthemen und der Lösung von Konflikten beraten. Als Geschäftsführerin hat sie die LEADER-Region uwe (Urfahr West) strukturell und inhaltlich aufgebaut und sich an der Regionalentwicklung des Mühlviertels beteiligt. Mittlerweile begleitet sie als selbstständige Moderatorin und Beraterin komplexe Veränderungsprozesse in Organisationen, betätigt sich journalistisch und moderiert öffentliche Veranstaltungen.